O temps, éternité! quelles leçons vous nous enseignez aujourd'hui!... Quel langage tenez-vous à des chrétiens? Répondez.

O chrétien! dit le temps, souviens-toi que j'ai pour mission de te dispenser aujourd'hui les minutes de la vie et que j'ai ordre de te tuer demain.—Souvenez-vous tous, s'écrie l'éternité, que si vous faites bon usage de la vie, j'ai pour mission de vous faire vivre toujours et de vous empêcher de jamais mourir! Voilà notre puissance d'illumination!

O chrétien! dit le temps, souviens-toi que je te donne les minutes de la vie pour te permettre de revenir du mal au bien, de l'égout des vices au trône des vertus, de la domination d'un tyran à l'amour d'un Père, des bras de Satan sur le cœur de ton Dieu.
—Souvenez-vous tous, s'écrie l'éternité, que si vous refusez ce retour et cette conversion avant la mort, je vous réserve un châtiment sans adoucissement et sans mesure: car, l'éternité, c'est moi, votre Dieu méconnu, délaissé, trahi, offensé librement et volontairement. Voilà notre puissance de conversion!

O chrétien! dit le temps, souviens-toi que je te donne les minutes de la vie pour porter ta croix, pour subir les douleurs du corps et de l'âme, expiation de tes péchés...—Souvenez-vous tous, s'écrie l'éternité, que les tribulations inévitables de la vie présente confèrent le droit aux récompenses futures. Quelle comparaison entre quatre-vingts ans de pénitence et la félicité sans bornes et sans mesure de la vision, de la jouissance et de la possession de Dieu? Voilà notre pouvoir de consolation.

O chrétien! dit le temps; souviens-toi que je te donne les minutes de la vie pour que tu ornes et enrichisses ton âme de grâces, de vertus, de dons, de mérites, de perfections, le long et jusqu'au soir de ta courte carrière, pour que tu inaugures ton ciel sur la terre.—Souvenez-vous tous, s'écrie l'éternité, que la sainteté, le salut sont la raison unique de votre ciéation, de votre appel à la foi chrétienne, de votre culte, de vos espérances d'outre-tombe, de votre glorification finale. Voilà notre puissance de sanctification!

Allez donc, chrétiens et chrétiennes, sur les chemins où vous emportent les devoirs de votre condition. Mais souvenez-vous toujours et partout que votre vie est mesurée par les battements mêmes de votre cœur, que ce cœur, orné de la grâce en permanente floraison, commence dès maintenant la félicité que la bonne imort rendra un jour sans terme et sans mesure.